

TRABAJO

La precariedad del sector de los cuidados, al desnudo

Mujeres y jóvenes han sido los colectivos más afectados por la destrucción de empleo. Según la Organización Internacional del Trabajo, ellas conforman el 70% de la economía informal en el mundo y son mayoría en los sectores más afectados, como la restauración, la hostelería y el comercio. Los últimos datos publicados por los ministerios de Trabajo y Seguridad Social indican que en febrero el desempleo femenino duplicó al masculino. En España hay actualmente 2.304.779 mujeres en paro y 1.704.010 hombres. En Catalunya 6 de cada 10 puestos de trabajo perdidos son de mujeres. En este contexto, la brecha salarial entre hombres y mujeres se ha ampliado hasta el 23%, una cifra que ha vuelto a niveles de 2013. Las mujeres ahora cobran 4.948 euros menos, sobre

23%

de brecha salarial,
que ha vuelto a
niveles de 2013

todo porque copan las profesiones peor pagadas. Incluso la distribución de los espacios domésticos forzada por el teletrabajo -con más mujeres ocupando lugares de paso o próximos a la cocina mientras que los hombres se sitúan en estancias más privadas- ha evidenciado la superioridad del trabajo masculino.

SindiLlar, SindicatoSad y Las Kellys, que representan a mujeres cuidadoras y limpiadoras en un sector con un alto índice de población migrante, han denunciado que la infravaloración y la falta de derechos laborales que sufre este sector clave para sostener la vida ha generado un mayor impacto negativo en muchas trabajadoras, que no han tenido derecho a la baja laboral por covid ni a las ayudas. En palabras de una trabajadora del SindicatoSad: «¿De qué sirve una ley de igualdad si no nos escuchan?».

FERRANNADEU

